

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **VI.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dan pembahasan pada bab v, pada bab ini akan menguraikan beberapa kesimpulan yang dapat peneliti sampaikan tentang “Analisis Implementasi Penggunaan Dana Desa (Studi kasus di Desa Amin Jaya, Desa Sungai Pakit dan Desa Karang Mulya Kecamatan Pangkalan Banteng Kabupaten Kotawaringin Barat) Tahun 2016”.

Implementasi penguunaan dana desa pada Desa Amin Jaya, Desa Sungai Pakit dan Desa Karang Mulya Kecamatan Pangkalan Banteng Kabupaten Kotawaringin Barat, dapat di rumuskan beberapa kesimpulan sebagai berikut.

1. Implementasi dana desa di salah satu desa yaitu desa Karang Mulya yang msih kurang baik, di buktikan dengan kurangnya komunikasi antara pemerintah desa dengan TPK maupun masyarakat.

2. Selaku sasaran kebijakan dana desa, dari kurangnya komunikasi menyebabkan peran masyarakat dalam berpartisipasi program dana desa masih kurang.
3. Pengelolaan dana desa dengan acuan PERMENDES No 21 Tahun 2016 tentang prioritas penggunaan dana desa meliputi pembangunan perdesaan dan pemberdayaan masyarakat. Pengelolaan dana desa dengan prioritas penggunaan dana desa dari tiga desa berbeda-beda sesuai yang dibutuhkan. Desa Amin Jaya Dan Desa Karang Mulya menggunakan anggaran dana desa dengan dua prioritas dana desa. Sedangkan desa sungai pakit menggunakan satu prioritas yaitu menggunakan anggaran dana desa untuk melaksanakan program pembangunan. Dari uraian tersebut peneliti menyimpulkan bahwa penggunaan dana desa tidak harus menggunakan semua prioritas sesuai dengan PERMENDES no 21 Tahun 2016. Tetapi penggunaan anggaran dana desa di gunakan sesuai dengan kebutuhan desa.

4. Hasil penelitian pada bab V capaian dana desa dalam mengimplementasikan program yang sesuai dengan prioritas dana desa meliputi pembangunan dan pemberdayaan masyarakat. Dalam prioritas pembangunan dari tiga desa sudah sesuai dengan data pada program rancangan penggunaan anggaran dana desa yang di rapatkan dalam Musrembangdes pada tiga desa. Selanjutnya capaian prioritas pemberdayaan masyarakat di tiga desa berbeda-beda, yang pertama Desa Amin Jaya lebih fokus ke pemberdayaan masyarakat mandiri dan kreatifitas dengan memberdayakan wanita dan pemuda desa untuk lebih produktif. Sedangkan desa Karang mulyalebih memberdayakan internal desa meliputi meningkatkan kualitas kerja perangkat desa.

## **VI.2 Saran**

Dari analisis hasil penelitian dan bahasan yang sudah di uraikan pada bab v maka beberapa saran-saran yang dapat di berikan mengenai implementasi penggunaan dana desa sebagai berikut.

1. Saran ini di tujukan pada pemerintah desa khususnya desa yang ada di Kecamatan pangkalan banteng untuk lebih transparansi anggaran dana desa dan meningkatkan komunikasi implementasi program dana desa. Selain itu pemerintah desa harus memprioritaskan program dana desa sesuai dengan Permendes dan kebutuhan desa yang lebih di prioritaskan guna untuk terwujudnya pembangunan desa dan kesejahteraan rakyat.
2. Saran di tunjukan untuk masyarakat desa khususnya desa yang ada di Kecamatan Pangkalan Banteng, agar lebih berpartisipasi dalam penggunaan anggaran dana desa dan program dana desa yang di realisasikan, baik pembangunan desa maupun pemberdayaan masyarakat desa guna untuk mencapai pembangunan yang maksimal dan meningkatkan kualitas masyarakat desa yang produktif dan mandiri. Selain itu masyarakat juga harus ikut serta mengawasi program dan anggaran dana desa.
3. Saran ini di tunjukan untuk penelitian selanjutnya bagi peneliti yang tertarik dalam pengembangan lebih lanjut

tentang analisis implementasi penggunaan dana desa di  
harapkan untuk mengkaji lebih banyak sumber referensi  
teori, data penelitian serta tempat yang berbeda agar  
memperoleh pengembangan penelitian yang baik.  
Selanjutnya kritik dan saran pembaca sangat di harapkan  
penulis guna menyempurnakan tesis peneliti.